

RESIDENCE LOUISE MICHEL

Un nom pour l'immeuble de la rue Vercingétorix



Dans le bulletin Inf'Orcet d'avril 2009, nous avons fait appel aux Orcétois pour donner un nom à l'immeuble en cours de construction, rue Vercingétorix. Environ une trentaine de noms nous ont été proposés, notamment sur le forum "Votre avis". Lors de la séance du 1er octobre 2009, le Conseil municipal a voté, lors d'un premier tour, afin de retenir les noms qui rencontraient le plus d'avis favorables. Trois se sont détachés et ont été remis en concurrence lors d'un deuxième tour de scrutin. Le vote final a donné : Résidence Louise Michel (9 voix), Résidence Vercingétorix (6 voix), Résidence de la Place (3 voix), abstention au deuxième tour (5 voix). C'est donc le nom de Louise Michel qui est retenu. Pour Orcet c'est une situation particulière. En effet, [Louise Michel](#), militante anarchiste, fut l'une des figures majeures de la [Commune de Paris](#). Face à elle, le Général Stanislas Aragonnès d'Orcet, dont l'une des rues de notre village porte le nom, fut l'un des officiers chargés de la répression de l'insurrection par le gouvernement de Adolphe Thiers. Il était alors commandant. Cet affrontement, lors d'une semaine sanglante en mai 1871, fit entre 10.000 et 100.000 morts suivant les sources. La mémoire de ces deux personnages va donc être inscrite dans notre urbanisme communal à une centaine de mètres de distance.

"Il n'y a pas de vérités, pas de mensonges. Tout n'est qu'une histoire d'opinions" Terry Gilliam

A la bibliothèque d'Orcet, on peut lire la biographie du général Aragonnès d'Orcet, écrite par Louis Le Pelletier d'Aunay sous le titre "FRÆSCHWILLER SEDAN ET LA COMMUNE (Lettre et souvenirs du Général Vicomte Aragonnès d'Orcet). Vous en trouverez un court extrait [ici](#)

Les noms proposés étaient : Le Gergovia, Le Vercingétorix, Résidence Aragonnès, Résidence Vercingétorix, Résidence Orcillium, Albert Camus, Saint Exupéry, Louise Michel, Camille Claudel, La Caserne, Gergovie, Saint-Jean, George Sand, Liberté, Mendès France, Les Dômes, Saint Barbe, Le Gamay, Pierre Pissis, Castors, Saint VERNY, Aubépine, Les Treilles, Les Lys, Les Arvernes, Auvernas, L'Occitan, de La Place, Les Tournesols, Les Jasmins

On connaît l'activité politique et militante de Louise Michel, François Marquet nous envoie un poème qui dévoile un autre aspect de sa personnalité :



"Hirondelle qui vient de la nue orageuse...", de Louise Michel

Hirondelle qui vient de la nue orageuse
Hirondelle fidèle, où vas-tu ? dis-le-moi.
Quelle brise t'emporte, errante voyageuse ?
Écoute, je voudrais m'en aller avec toi,

Bien loin, bien loin d'ici, vers d'immenses rivages,
Vers de grands rochers nus, des grèves, des déserts,
Dans l'inconnu muet, ou bien vers d'autres âges,
Vers les astres errants qui roulent dans les airs.

Ah ! laisse-moi pleurer, pleurer, quand de tes ailes
Tu rases l'herbe verte et qu'aux profonds concerts
Des forêts et des vents tu réponds des tourelles,
Avec ta rauque voix, mon doux oiseau des mers.

Hirondelle aux yeux noirs, hirondelle, je t'aime !
Je ne sais quel écho par toi m'est apporté
Des rivages lointains ; pour vivre, loi suprême,
Il me faut, comme à toi, l'air et la liberté.

Louise Michel